
СЛАВУТИЧ ПОСЕТИЛИ ЭКСПЕРТЫ.
УКРАИНСКИЕ И МЕЖДУНАРОДНЫЕ
3 —  4 ноября Славутич по

сетила группа украинских экс
пертов и экспертов Совета Ев
ропы. В составе делегации: Ж е
рар Марку— профессор Париж
ского университета, Мартинс 
Приедитиса —  администратор 
Конгресса местных и региональ
ных властей Европы, Вячеслав 
Толкованов —  главный специа
лист Главного управления орга
низационно-кадровой работы 
Администрации Президента Ук
раины и представители Фонда 
содействия местному самоуп
равлению Украины при Прези
денте Украины. Цель визита эк
спертов —  ознакомление с со
циально-экономической и бюд
жетно-финансовой ситуацией, 
сложившейся в городе.

В помещении горисполкома 
состоялась встреча экспертов 
с депутатами городского сове
та, работникам и исполкома, 
представителями общ ествен
ности. В рамках встречи, в ча
стности, шла речь о системе 
формирования доходной и рас
ходной части украинского бюд
жета, а также о том, какое зна
чение ее особенности оказыва
ют на развитие малых городов 
страны, подобных Славутичу. 
Так, эксперты СЕ в немалой 
степени были изумлены, узнав, 
что, к прим еру, из бю дж ета 
Славутича в госбюджет еже
годно изымается от 50 до 65 
процентов средств. Как сооб
щил мэр Славутича Владимир 
Удовиченко, в нынешнем ф и
нансовом году, согласно экс

пертной оценке налоговиков, д о 
ходы города составят чуть более 
14 млн. грн, В следующем, 2003 
году, по прогнозам , эта сумма 
уменьшится до 12,8 млн. грн. В 
то же время, в нынешнем году 
город отдал в госбю дж ет 12,1 
млн. грн. Е сте стве нно , часть 
средств затем вернется в мест
ный бюджет в виде дотаций из 
специального областного бюдже
та вы равнивания и субвенций 
госбюджета, но... Владимир Удо
виченко подчеркнул, что в усло
виях, когда бюджетная реформа 
пробуксовывает из-за непрове
дения реформы налоговой, нор
мально ф ормировать местный 
бюджет чрезвычайно сложно.

С ознакомительной экскурсией 
гости посетили детский сад № 6 
“Крунк”, С К .“Олимпиец” , городс
кой центр занятости, детскую шко
лу искусств, Международный Чер
нобыльский центр в Славутиче и 
его подразделение —  радиоэко
логическую лабораторию.

После встречи в исполкоме я 
обратилась с вопросами к про
фессору Парижского университе
та, эксперту по вопросам местных 
финансов СЕ Ж ерару Марку:

—  Г-н Марку, что дала вам 
встреча в Славутиче?

—  Т рудно вот так сразу отве
тить на этот вопрос —  мы пробы
ли в вашем городе менее суток. 
Но он произвел на меня огромное 
впечатление своей современной 
архитектурой и замечательной 
социальной инф раструктурой. 
Чувствуется, что люди, пережив
шие чернобыльскую трагедию,

приложили все усилия, чтобы 
создать на новом месте пре
красный город.

—  И вместе с тем, допол
нила ли встреча в Славути
че ваши представления об 
Украине, о нашей финансо
вой системе?

—  Да, естественно. Теперь 
я понимаю, какое огромное по
ложительное значение имеет 
для бюджетно-финансовой си
стемы страны принятие Бюд
жетного кодекса— если не учи
тывать определенных органи
зационных сложностей станов
ления бюджетного процесса. 
На примере Славутича отлич
но видно и то, что определе
ние финансово-экономических 
перспектив того или иного го
рода на основании анализа 
трех предыдущих финансовых 
лет далеко не всегда объектив
но. В частности, для Славути
ча намеченные показатели не
реальны вследствие ухудш е
ния в городе социально-эконо
мической ситуации после зак
рытия ЧАЭС. Однако особен
ности формирования украинс
кого госбюджета не позволяют 
подойти к подобным городам 
дифференцированно.

Ж ерар Марку подчеркнул, 
что эти факты найдут отраже
ние в специальном докладе, 
где будут изложены выводы по 
результатам его поездки.

После встреч в Славутиче 
эксперты отбыли на Чернобыль
скую АЭС, а затем —  в Ирпень.

Майя РУДЕНКО


